
会   議   録 

会議名 第１回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年５月１７日（金） １９時３０分～２１時００分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２５人（別紙のとおり） 

その他 ４人（中央区長、副区長、区政策課長、地域振興課長） 

事務局等 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ２人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 自己紹介 

４ 議 題 
（１）光が丘地区まちづくり会議について 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

（３）専門部会（地区課題検討グループ）の構成委員について 

（４）地域活性化事業交付金について 

５ その他 

６ 閉会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

 

２ あいさつ 

  割柏会長あいさつの後、萱野中央区長よりあいさつがされ、続けて中央区役所職

員の紹介が行われた。 

 

３ 自己紹介 

各委員の自己紹介を行った。 

 

４ 議題 

（１） 光が丘地区まちづくり会議について 

事務局より資料に基づき、まちづくり会議の目的、役割、構成、日程等につい

て説明を行った。 

 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

   各部会の取組について、報告があった。 

 

  【まちづくり部会】 

   まちづくり部会におけるこれまでの取組経過について、平林委員より説明が行

われた。また、令和６年３月に市が実施したキャンプ淵野辺留保地（Ｙゾーン）

の覆土箇所への芝張りに関する要望書（案）について、提案が行われた。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

○要望するのであればパークゴルフ協会だけでなく、一緒に留保地を利用してい

るターゲットバードゴルフ協会等と連名で要望書を作成したほうが良いのでは

ないか。要望書については、目的や趣旨を明確するなど、もう少し校正が必要

であると考える。 

⇒○ターゲットバードゴルフ協会はパークゴルフ協会が整備した場所を使用する

だけで、留保地の環境整備に関しては何も行っていない。 

⇒○一団体からの要望とするのではなく、パークゴルフ協会が音頭を取り、留保地

を利用している団体に協力を求め、広く市民が利用できる広場の整備を求めて



いくのが良いと考える。 

 

○クラウドファンディングや企業スポンサーを募るなど、パークゴルフ協会が独

自に行動することも必要であると感じている。地域の方の協力を募集する取組

もやってみてはいかがか。 

 

○まちづくり部会として、クラウドファンディングや要望書作成の補助など、パ

ークゴルフ協会のサポートをさせていただく。６月に芝の種まきをしたいので

あれば、時間もないことから市に要望するのではなく、まずは自分たちで進め

るべきではないかと考える。 

⇒○本日の結論としては、要望書は市に出さず、パークゴルフ協会の役員とまちづ

くり部会で集まり、今後の進め方について話をしたいと思う。 

 

   割柏会長よりこれまでまちづくり部会が取り組んできた上溝団地建替事業につ

いて、提案が行われた。 

   上溝団地建替事業について、開発区域から２０ｍ範囲の方は工事に関する事前

説明を受けているが、それ以外の住民の方からは工事内容が分からないという意

見をいただいている。そのため、これまでまちづくり会議が神奈川県や大成ユー

レックから受けた説明内容や、工事の進捗状況をまちづくり部会から地域に発信

する取組を行っていただきたい。 

   今後行われる第２工区の説明会については、２０ｍ範囲の方だけでなく、光が

丘地区全域の方に対して周知をしてもらいたいと考えており、希望者は説明会に

参加できるよう、県および大成ユーレックとの調整をお願いしたい。 

 

  【安全・安心部会】 

   青木委員よりこれまでの取組内容と今後の方針について、説明が行われた。 

安全・安心部会はこれまで地域の交通安全に関する取組を行ってきた。今年度

は光が丘地区自治会連合会の交通部やまちづくり会議の子育て環境・健全育成部

会とも連携しながら事業を進めていきたいと考えている。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○先日開催された安全安心まちづくり会議において、陽光台小学校前の信号機が

太陽の光と重なる時間帯があり、自動車から信号の色が認識できなくなるなど、

危険な状況であることを伺った。自治会連合会の交通部と連携して要望等を進め

ていただきたい。 

 



  【子育て環境・健全育成部会】 

   加賀谷委員よりこれまでの取組内容と今後の方針について、説明が行われた。 

子育て環境・健全育成部会は子どもの育成環境等をテーマに検討を行い、平成

２７年に光が丘地区で実施した「子どもの居場所」に関するアンケート結果を基

に、子どもの居場所づくりについて取組を進めてきた。 

   青葉小学校跡地の利活用については、検討が振り出しに戻ってしまったことは

残念であるが、新しい施設の中に子どもの居場所に関する機能をいかに組み込む

ことができるかなど、子育て環境・健全育成部会が中心となって検討を進めてい

きたいと考えている。 

   青葉小学校跡地の利活用の検討にあたり、まずはまちづくり会議で国立市にあ

る「矢川プラス」という多世代が交流できる複合施設を視察したいと考えている。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○青葉小学校跡地の検討会には、まちづくり会議からも委員を選出している。子

育て環境・健全育成部会に検討会の担当をしていただき、検討や報告等をお願

いしたい。 

 

（３）専門部会（地区課題検討グループ）の構成委員について 

   事務局より専門部会の構成委員（案）について説明を行い、了承を得た。 

 

（４）地域活性化事業交付金について 

   事務局より地域活性化事業交付金の概要、令和５年度の交付状況、令和６年度

２次募集のスケジュールについて説明を行った。 

 

  ＜募集スケジュール（第２次募集）＞ 

   ６月２６日（水） 募集締切 

７月１０日（水） まちづくり会議役員会へ報告 

   ７月１７日（水） 第２回まちづくり会議へ提案 

 

５ その他 

（１）光が丘地区ふるさとまつりについて 

  ○今年度、ふるさとまつりを実施しないという話を聞いたが、決定事項なのか。

決まっているのであれば、何の会議で決定したのか。 

 ⇒○昨年度、ふるさとまつり役員会・実行委員会を開催し、中止を決定した。 

    

  ○ふるさとまつり中止を決定するのは、光が丘地区の最高議決機関であるまちづ



くり会議ではないのか。 

 ⇒○まちづくり会議で地区内の事案すべてを審議することは難しいと考える。単純

に中止したのではなく、今年度は見直し期間として負担軽減や人員不足といっ

た課題を検討しながら、令和７年度以降にふるさとまつりを実施できるかどう

か、地区連、社協、民児協、光が丘公民館、陽光台公民館の５者の検討会で議

論しているところである。 

 

  ○ふるさとまつりは光が丘地区内の団体が結束して実施されてきたイベントであ

る。地域にとって非常に大切な行事だと考えており、課題解決に向けて皆さん

で知恵を出し合いながら検討していただきたい。 

 

６ 閉 会 
割柏会長が閉会 

 
                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 熊 谷 由 加 欠席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年指導委員 富 木 美智世 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 出席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 出席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 出席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 安 藤 浩 秋 欠席 

１８ 小学校ＰＴＡ 陽光台小学校ＰＴＡ会長 豊 嶋 良 太 出席 

１９ 中学校ＰＴＡ 弥栄中学校ＰＴＡ 後 藤   忍 出席 

２０ 小・中学校長 緑が丘中学校校長 齋 藤   敦 出席 

２１ 和泉短期大学 准教授 吉 田 久仁子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 大 谷 尚 功 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


